

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre € 5.00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

RESPETO Y OBEDIENCIA

Tal es la fiera independencia de carácter, por cuestión de temperamento, suena mal en ciertos oídos las dos palabras que sirven de epígrafe á estas líneas, como si ellas representaran algún desnivel moral ó fuesen causa para empequeñecer la augusta magestad del hombre.

Sin embargo el respeto y la obediencia son la norma de las sociedades civilizadas: el pueblo más culto del orbe, tiene que ser seguramente el que más obedezca y el que más respete lo que emane de la fuente del derecho público, representada por las leyes, por la moral, por la inteligencia y por la virtud.

Sin obediencia y sin respeto, no habría sociedad, la idea del progreso sería un mito, la familia vería destruidos sus cimientos más fuertes y el desquiciamiento más absoluto habría de imponerse por las inflexibles leyes de la lógica.

Todos, desde el más alto al más bajo: desde el poderoso monarca al humilde mendigo, sin distinciones de ningún género, obedecen y respetan algo, no ya en el orden moral, donde estos factores se imponen, sino en la materialidad de la vida, con nuestros propios semejantes.

Somos, es cierto, de la misma arcilla, igual aliento divino nos ha dado el soplo que se llama existencia, pero también es cierto que de los mismos barro se hacen las figuras más artísticas y los objetos más groseros, y esta reflexión es la que forma como condición indispensable en el hombre honrado la obediencia y el respeto.

Al obedecer á las autoridades, obedecemos á la ley; al respetar á nuestros superiores, respetamos las inteligencias que presentan y esta obediencia y este respeto deben producir en el ánimo verdadera satisfacción y orgullo porque es el deber más alto de los ciudadanos.

Respetar, para que te respeten; obedecer para que te obedezcan, es el gran principio moral que todos debemos tener presente si se quiere pertenecer de una manera digna á una sociedad noble, ilustrada y dichosa.

Telegramas de anoche

Laviña vistió á Canalejas para informarle de los rumores propalados sobre suspensión de los festejos de Cádiz.

Después decía Canalejas á los periodistas, que las quejas de los representantes de Cádiz carecen de fundamento.

El Gobierno no ha suspendido el programa.

Está decidido el viaje del Rey y hechas las invitaciones á los representantes extranjeros.

Tropiézase con el problema de alojar á los invitados, porque Cádiz es población muy linda pero muy chica.

Preténdese hacer instalaciones en los barcos, pero la Trasatlántica carece de barcos disponibles (¿?) y las compañías extranjeras no quieren dejarlos.

El Gobierno no puede hacer más que mantener el crédito y el programa, pero no puede convertirse en hosteleros ni cargar con la responsabilidad.

Claro que estas cosas complican las contiendas de Dionisio Pérez por una parte y por otra el Presidente de la Diputación, pero conviene no confundir la política con el Centenario.

—Asegúrase que con motivo de la firma del tratado franco-español el rey irá á París, llevando á Fallieres el Toisón de Oro.

—Madrid: En la calle de López Hoyos prodújose violento incendio en un tahena, que quedó destruida con el edificio.

Las pérdidas son enormes.

Resultaron algunos contusos.

—Cartagena: En la mina Veronina una hija del encargado, Francisco García, cayó al pozo, matándose.

—Valencia á las ocho de la mañana fondeó el vapor «Barcelón», conduciendo 757 licenciados de Melilla.

En los muelles esperaban el general Echagüe y las autoridades civiles y militares.

Les tocaron música al atracar el barco, quemándose cohetes.

La música tocó la Marcha Real y el himno de la Exposición, cantando los soldados.

Después del recibimiento fueron los soldados á sus respectivos pueblos.

El Centenario

Telegrama importante

Anoche tuvimos noticias de que en el Gobierno Civil se había recibido el siguiente telegrama.

Presidente Consejo de Ministros á Gobernador.

Madrid 7, 18'15.

Recibida su carta. Desde luego y por la cifra que indica puede contratar los alojamientos de esas fondas. Propongo y de seguro aceptará el Consejo una subvención para los estudiantes igual á la que se otorgó á la Academia Gaditana. Conviene que desde ahí ruegue al Presidente de la Junta Central del Centenario, como yo lo hago, procure encontrar manera de que al inaugurarse el Monumento sepa cual fué el preferido y por tanto cual es el autor. Escribe á

Benlirre sobre el emplazamiento y también le verá el Sr. Laviña. Le saludo.

Nos congratulamos de que podamos ya ver conseguido el que sea un hecho la celebración del Centenario.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XIII» llegó el martes 6 á Veracruz.

El «Montserrat» llegó el miércoles 7 á Marsella.

El «Fernando Póo» salió el martes 8 de Manila para Singapoore.

El «Eizaguirre» salió el miércoles 7 de Vigo para Lisboa.

El «Buenos Aires» salió el miércoles 7 de Genova para Barcelona.

El vapor correo de la Compañía Trasatlántica, «Patricio de Sarrástegui» suspendió ayer su salida por orden del gobierno, debido á que en este buque tenían que embarcar los emigrados portugueses que, procedentes de Cuenca, llegaron anoche.

Ha salido hoy al medio día para Buenos Aires y escalas.

Comunica por radiograma el capitán del vapor «León XIII» que el martes 6 de Agosto á las cuatro de la tarde navegaba sin novedad á la altura de Cabo Frio (Brasil).

Ayer siguieron enviándose telegramas al Excmo. Sr. Marqués de Comillas, en ruego de que acceda á que el vapor «Alfonso XII» sirva de alojamiento para las personalidades que han de visitar nuestra bella población durante las próximas fiestas del Centenario, haciéndolo, entre otros, el Centro Mercantil é Industrial la Agrupación Patronal de Industrias anexas, el Centro de Peritos Industriales y el periódico «Avisador Marítimo».

Se asegura que pasado mañana, sábado 10, han de comenzar las obras de desadoquinado del muelle llamado del Martillo y cuando este termine, la desaparición completa de dicho muelle, para dar comienzo, por el nuevo contrato, á las nuevas obras que han de ejecutarse en nuestro puerto.

En la próxima semana se encargará la casa concesionaria del material flotante de la Junta y del taller de bloques de San Carlos.

Celebra mañana sus días el comandante de Artillería D. Román León.

El Sr. Guilloto, presidente accidental de la Comisión de Mercados, dispuso que hoy queden redactadas y se publiquen las bases del concurso para

construir las marquesinas que se han de colocar á espaldas del mercado de la Libertad, frente al arco de Garai-cochea, para trasladar los puestos de la pescadería para la venta al por menor.

Después se tratará con la Junta de Obras del Puerto para quitar cuanto antes la pescadería vieja del paseo de Canalejas.

También el Sr. Guilloto se ocupa de que pronto se designe un sitio para el palenque destinado á la venta al por mayor del pescado.

Continúa llegando con atraso, todos los trenes: el correo de anoche vino una hora después de la reglamentaria.

Esta tarde se espera de Liverpool y escalas el vapor «C. de Eizaguirre»

Reiteró orden apremiante el señor Alcalde interino al ingeniero señor Conesa, para que con la mayor rapidez se acaben de quitar los escombros procedentes del derribo de marallas.

La alegría y la tristeza son los dos polos de la vida humana, la tristeza sintetiza el hombre enfermo de artritis, reuma, ciática, gota, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., antes de tomar la «Piperazina Dr. Grau», la alegría la experimenta el mismo cuando después de usar remedio tan excelente, siente la alegría de vivir por haber cobrado completamente la salud.

EL ULTIMO SUSPIRO

(CUENTO)

La tarde era de hermosa primavera; tarde de flores; rica en aromas; de suave brisa y encantadora atmósfera.

Una de esas tardes en que la naturaleza parece reunir todas las bellezas de que está dotada, para alabar la grandeza y poderío de su creador.

Hacia un momento me hallaba sentado en el césped, embebido en la contemplación de las mil florecillas de que se hallaba salpicado, á la vez que admirado de la armonía que daba al cuadro el alegre gorjeo de los pájaros, cuando un profundo suspiro, lanzado, á mi parecer, á no muchos pasos del sitio que yo ocupara, vino á sacarme de mi éxtasis, produciendo en mí ánimo tal impresión, que al intentar levantarme para ver quien de aquella manera suspiraba, no pude moverme y víme obligado á recostarme sobre la verde grama.

Después... quedé dormido...

No duró mucho mi sueño, pues un suave roce que sentí en el rostro, vino á despertarme. Me incorporé con objeto de darme cuenta de la causa

que me sacara de él y pude notar que á mi lado se hallaba Leal, mi perro de negra y rizada lana, mi compañero en infortunios, el cual, fijaba en mí con insistencia su inteligente mirada y movía la cola como queriéndome decir algo.

¿Qué te trae por aquí? tartamudeé á la vez que acariciaba la cabeza del animal. El can, comprendiendo sin duda mi pregunta giró sobre sus robustas extremidades y emprendió rápida marcha, por lo que yo le seguí... ¿Qué cambio más repentino se había verificado en mi alrededor! Al dormirme todo era alegría, al despertar, tristeza.

La tarde no era ya de primavera ni rca en aromas ni en flores, la brisa se había convertido en viento huracanado y el cielo se ocultaba bajo espesa capa de negras nubes, hasta los pájaros habían enmudecido y las flores yacían marchitas...

Un buen rato llevábamos andando, y ya á la vista de mi casa, cuando veo que el Leal se para, escucha, y gruñendo de extraña manera, emprende de nuevo su camino, á la vez que llegaba á mis oídos el ronco tañido de la campana que en la Iglesia del pueblo tocaba á muerto.

Entonces fué cuando comprendí la metamorfosis realizada lo mismo en mí que en la naturaleza, y corrí guiado por mi perro, hasta llegar al lecho donde mi madre había exhalado el último suspiro, aquel triste suspiro que el viento había llevado hasta donde yo estaba.

Los emigrados portugueses

Anoche llegaron los emigrados portugueses que el Gobierno ha dispuesto sean embarcados para América.

Eran 155 é inmediatamente que bajaron del tren fueron conducidos al muelle de Capitanía, donde embarcaron en dos auxiliares de la Compañía Trasatlántica, que los trasladó á bordo del vapor «Patricio de Satrústegui».

Concurrieron á la estación 53 guardias civiles, que custodiaron á los emigrados hasta que embarcaron en los auxiliares.

Guardias de Seguridad impidieron el paso de los curiosos desde el edificio de Capitanía, hasta el lugar del embarque, para evitar entorpecimientos é incidentes.

La mayor parte de los emigrados llegados dicen que el régimen republicano ha de durar poco en la vecina nación, pues hasta los mismos que trabajaron por el advenimiento de ella al poder están arrepentidos de haberlo hecho.

Dicen es casi imposible el andar por las calles, pues basta que encuentren á dos monárquicos que se hayan saludado para que inmediatamente sean desterrados.

Aseguran que funciona el tribunal Marcial.

Respecto á Paiva, creen que se halla en Londres, al habla con D. Manuel y con D. Miguel de Braganza.

Estos no cesan de mandar instrucciones y dinero á sus partidarios.

Todos ellos tienen verdadera confianza en que el triunfo de la Monarquía es á próximo.

Opinan que este último movimiento fracasó porque un teniente coronel y un capitán, comprometidos en Lisboa, retrasaron el movimiento y delataron al Gobierno los planos realistas.

El Sr. Moura, expatriado también, nos dijo que había estado preso cinco meses en el castillo del Alto Duque en Lisboa, del que logró evadirse después de muchos malos tratos que allí recibiera; decía que hasta le obligaban á comer con las manos.

Procedían de Vigo este señor y varios sacerdotes que van al Brasil á ejercer su ministerio y esperan volver pronto á su país, con la monarquía ya restaurada ó á combatir por ella, y tienen frases de elogio sincero y entusiasta para las autoridades españolas y para la benemérita.

—Los malos tratos que hayamos tenido en nuestra emigración solo nos los han proporcionados—decían—los portugueses que nos hemos encontrado en España.

Creen que Portugal, falto de brazos para la agricultura y paralizado en su comercio, tendrá grandes contratiempos económicos.

De otras muchas opiniones de absoluto pesimismo, pudieramos hablar: pero bastan las apuntadas que reflejan, fielmente, las palabras de estos hombres respetables, como todos los que sufren por una idea.

Todos los emigrados, en general, no tienen más que frases de elogio para las autoridades españolas y la benemérita, así como de censura para su nación.

Los emigrados fueron custodiados á bordo por cuatro parejas de la benemérita.

Desplegóse anoche un alarde de fuerza extraordinario para evitar el acceso del público á la estación y muelle de Levante donde embarcaron los portugueses.

Esta mañana á las 10 salió el «Satrústegui».

Crónica Telegráfica

Madrid 8 1,30 tarde.

La futura Escuadra

Se afirma que en Febrero próximo se lanzará al agua el acorazado «Alfonso XIII».

Entonces se pondrá la quilla del primer «Dreagouth» de 21.000 toneladas.

Cuando se bote el acerazado «Jaime» se pondrá la quilla del segundo «Dreagouth».

El Dique de 30.000 toneladas se inaugurará en Septiembre próximo.

Barbarie

En Ferrol cuatro individuos salieron al encuentro de una mujer que se dirigía á un pueblo cercano, apaleándola y robándole 14 pesetas y un mantón.

Dejósele tendida en mitad de la carretera.

El protegido español

Tánger: Carta de Mazagán con-

BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA- SOCIEDAD ANÓNIMA AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del trancazo ó grippe y demás afecciones orgánicas del aparato respiratoria.

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. — Dirección facultativa á cargo del doctor don José María Alvarez Món — Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Castellón á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público. — Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta: 30

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento. Director gerente: Pedro Viguri, Postas, 32, VITORIA.

firman que el kaid Triahia es protegido español.

Parece que Triahia dijo que solo se entregaría al cónsul español, única autoridad reconocida por él, como súbdito que es nuestro.

Entonces, rodearon la casa del tabar indígena, una compañía de tiradores argelinos dispuestos á asaltarla.

Triahia aprestóse á la defensa.

El cónsul de España presentóse en casa del gobernador de Mazagán, pero éste negóse á recibirle alegando que se hallaba ocupado con el cónsul de Francia.

Es falso que los españoles secundaran la actitud de rebeldía de Triahia.

Terrible vuelco

Málaga: Por la carretera de Colmenar subía una diligencia una pronunciadísima pendiente.

Las caballerías, cansadas, se pararon y el coche comenzó á retroceder con velocidad vertiginosa, llegando á un terraplén de doce metros, cayendo dando una vuelta de campana.

Resultaron un muerto y nueve heridos graves.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 9

San Román, mr.

SANTOS DEL DIA 10

San Lorenzo Diácono, mr.

Jubileo

Día 9.—En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo.

Día 10.—En la misma Iglesia. Se manifiesta á los 6 y se oculta á las 7:20

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María ALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ 2

DIA 9
8:30 de la mañana | 9:45 de la mañana.
10:45 de la idem. | 12:00 de la idem.
1:00 de la tarde | 2:15 de la tarde

DIA 10
8:45 de la mañana. | 10:00 de la mañana
11:15 de la idem. | 12:30 de la tarde
1:45 de la tarde | 3:00 de la idem.

Vapores

ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL

De P. Real á Cádiz De Cádiz á P. Real
8:00 de la mañana | 10:00 de la mañana
11:30 de la idem. | 2:30 de la idem.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRAGA

6:30 de la mañana. | 7:15 de la mañana
8:45 de la tarde. | 4:45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica. Servicio extraordinario para los domingos y días festivos.

Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11 y 30 de la idem y 2 y 30 de la tarde.

Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.

Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.

Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.

Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.

Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.

Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.

Obisado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.

Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 á 14.

Parroquias (Archivos).—De 11 á 13.

Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 á 15.

Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.

Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.

Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.

Compañía Arrendataria de Tabacos Rubio y Díaz núm. 1.—De 12 á 17.

Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.

Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.

Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.

Diputación Provincial (Casa Aduana) —De 12 á 17.

Juzgados Municipales.—(San Francisco —Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.

Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 14.

Giro Múno (Rubio y Díaz 1). De 12 á 14

Gobierno Militar (Paseo Duque de Ná- era).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

Correos

Valores declarados y certificados: De 10 á 12, de 13:30 á 14:30 y de 15:30 á 17.

Lista de Correos: De 9 á 17 y de 21 á 22.

Reclamaciones: De 9 á 11.

Apartado: 30 minutos después de la llegada del correo.

Píldoras y Ungüentos Holloway, Resfriados toses, difteria, bronquitis, Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó enconsunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio Pidase memoria.